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Martedi sara la direzione a decidere 

E il successore 
sara Barberini? 

Dopo 4 anni di presidenza Coop ora punta al Senato 
E ammette: «Con TangentopoK ho giocato in difesa» 

Pasquini: lascio 
una Lega piu unita 
Giancario Pasquini lascia la presidenza della Lega nazio-
nale delle cooperative, per candidarsi con 1'Ulivo al Sena
to. Martedi la Lega awiera le consultazioni per la nomina 
del successore. «Lascio una Lega con molti problemi irri-
solti» ammette. E spiega: «In questi anni sono stato costretto 
a giocare in difesa di fronte a Tangentopoli e agli attacchi 
politici della destra». «Ho lavorato per rilanciare i valori di 
sociality della cooperazione e per I'unita del movimento». 

WALTM 
• BOLOGNA. Aveva detto che nel 
momenta in cui la candidature fosse 
diventala ufficiale, si sarebbe imme-
diatamente dimesso. E cos) ha fatlo 
davanti alia presidenza nei giomi 
scorsi. Cos! fara martedl alia direzio
ne nazionale. Giancario Pasquini, 
presidente nazionale della Lega del
le cooperative, candidate al Senato 
per I'Ulivo nel collegio sei della sua 
citta, Bologna, lascia quindi la Lega 
per la politica. «II mio - dice - era un 
atfo dovuto, Non solo per il rispetto 
alle norme di incompatibilita, ma so-
prattutto per coerenza rispetto alia li-
nea di autonomia della Lega che ho 
sempre sostenuton, 

EoraclwwcudclnLega? 
Nell'lmmediato la presidenza ha at-
tribuito le dejeghe del presidente ai 
due vicepresidenti: Filippo Mariano 
e Glanluca Cerrina Feroni. Martedl la 
direzione nominera una commissio-
ne con 1'incarico dl svolgere una ra-
pida consultazione tra i membrl del
ta direzione stessa, Entro aprile verra 
eletto II nuovo presidente. 

Soddbtto delta cudktatun? 
Sono onorato dell'opportunita che 
ml e stata offerta di rappresentare In 

DOHDI 
Parlarnento, se sard eletto, oltre agli 
intereressi dei cittadini del collegio 
di Bologna, anche quelli della coo
perazione. Lo faro in modo limpido 
e trasparente. Convinto che, in tempi 
in cui quello dell'occupazione e I'o-
bietttvo principale da perseguire, la 
cooperazione e uno strumento mol-
to valido per garantire la creazione 
di nuove attivita imprenditoriali e di 
nuovipostidi lavoro. 

Cht Lega lascia? 
Voglio essere molto franco: lascio 
una Lega con molti problemi irrisol-
ti. 

Perelit? 
Perche in questi quattro anni di pre
sidenza ho dovuto lavorare sempre 
in difesa. Cos! non sono riuscito a in-
cidere in maniera determinante su-
gli aspetti riguaidanti lacapacita del
la Lega di essere appieno forza di 
rappresentanza delle imprese, di es
sere tramite perelevame il loro ruolo 
economico e finanziario. 

Come mil In difesa? 
Prima c'e stata Tangentopoli, poi 
lattacco del govemo Berlusconi-
Trernonti. Quindi sono insorte le cri-
si di importanti settori: prima quello 

agroalimentaie e poi dellecostruzio-
ni. Per finire con i pifl recenti agguati 
parlamentari della destra suiie nor
mative fiscali per le cooperative e 
con la proposta di inchiesta parla-
mentaie sulla Lega promossa da An. 

Un MtandotuHo in negattvo? 
No, questo no. Ho speso molte ener-
gie, anche se ritengo di non avere 
terminato I'opera, nel rilanciare al-
I'interno del movimento i valori pro-
pri dell'identita cooperativa. Quan-
do assunsi la presidenza prevaleva 
la logica della competizionesul mer-
cato, un po' fine a se stessa, che ten-
deva ad omologare le cooperative 
alle imprese capitalistiche. Ho lavo
rato in questi anni, credo con qual-
che risultato, per invertire la rotta, 
puntando sul recupero della sociali
ty proprie delle imprese cooperati
ve. 

E Tangentopoli? Lei ha fatlo una 
drfesastremu delle cooperative. 

Per i dirigenti e i manager colpiti dal
le inchieste giudiziarie, mi sono spe
so molto. Qualcuno dice anche trop-
po. Ma mi arrogo il merito di avere 
parlato apertamente di questevicen-
de quando la Lega e le cooperative 
venivano criminalizzate. lo non ho 
mai attaccato i giudici, ma I'uso che 
delle inchieste dei pm veniva fatto 
dagli organi di informazione. Oggi 
per6 mi sento di dire che i fatti ci 
stanno dando ragione. Le sentenze 
dei giudici ci dicono che alia fine la 
giustizia trionfa sempre. Purtroppo 
le sentenze arrivano sempre tardi e 
non riescono a restituire la dignita al
le persone ingiustamente colpite. 

E I'unita cooperativa, aNa quale te
non molto, ha fatto passiavanti? 

Sono stati realizzati alcuni presup-
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posti che possono portare all'unita. 
Le mie stesse dimissioni, cost come 
quelle di Franco Chiusoli da presi
dente della Confcooperative dell'E-
milia Romagna, anche lui candida
te, riaffermano una giusta distinzio-
ne tra ruolo politico e direzione as
sociativa, che favorisce il processo 
unitario. 

Cosa dha al suo successore? 

Nulla. Coloro che possono assume-
re ia presidenza della Lega hanno 
tutti vissuto nell'organizzazione, ne 
conoscono i problemi e non hanno 
bisogno dei miei consigli. Mi permet-
to solo di dire che chi andra alia pre
sidenza dovra essere capace di rap
presentare tutte le voci, avolte anche 
contrastanti, di una realta comples-
sa come la Lega. 

• BOLOGNA Con le dimissioni di 
Giancario Pasquini dalla presidenza 
della Lega nazionale delle coopera
tive si apre la partita della successio-
ne. Ad ora sembra esserci un unico 
candidate Si tratta di Ivano Barberi
ni, modenese, da molti anni alia gui-
da dell'associazione nazionale delle 
cooperative di consumatori. Sul suo 
nome sembrano convergere i con-
sensi, non solo del presidente uscen-
te ma di tutte le maggiori organizza-
zioni territoriali della Lega, nonche 
di quelle dei settori e delle cooperati
ve pit) importanti. Compreso il verti-. 
ceUnipole delle societafinanziarie. -

Martedi UdirezkHK decide 
II nome di Barberini circola peral-

tro da mesi. Da quando Pasquini, 
prima ancora che venissero indette 
le elezioni e si pariasse di lui come 
candidato, aveva annunciate che 
avrebbe anche potuto lasciare la Le
ga. L'interessato pero continua a 
mantenersi molto riservato. «ll per-
corso per arrivare alia scelta del nuo
vo presidente - a dice - comincia uf-
ficialmente soltanto martedl con la 
nunione della direzione. Parlare ora 
di candidature e assolutamente pre
matura". Ormai pero sono in tanti a 
fare il suo nome per il vertice della 
Lega. «Soltanto opinionh taglia corto 
Barberini. Anche se i piti sono con-
vinti che sia intenzionato ad accetta-
re. Ma e chiaro che il presidente del
la Coop per dire di si a un incarico 
non proprio facile da gestire, pone 
una serie di condizioni che gli con-
sentano una gestione piO efficae e 
tranquilla della Lega, scossa negli ul-
timi anni da non poche difficolta. 
Non a caso Barberini ripete che «ll 
problema per la Lega non e sostitui-
re un uomo con un altro, ma definire 
un progetto e una squadra che si im-
pegni a realizzarlo., Se Barberini an
dra alia Lega si aprira un vuoto al 
vertice del consumo, il pezzo piu 

pregiato della cooperazione con i 
suoi 12 mila miliardi di fatturato. Di 
nomi ne circolano due: quello di 
Gianluca Cerrina Feroni, vicepresi-
dente nazionale delia Lega e ora alia 
guida del distretto tirrenico delle 
coop di consumo, e quello di Remo 
Checconi, presidente di Coop Ligu-
ria. Se, come qualcuno dice, la Coop 
ha necessity di avere come guida un 
uomo di impresa, le maggiori chan
ces le avrebbe Checconi. 

Intanto, si annunciano cambia-
menti al vertice di alcune impor
tanti imprese che fanno capo al 
movimento cooperativo. Prima di 
tutto a Unipol assicurazioni. II pre
sidente della compagnia, Enea 
Mazzoli, ormai prossimo ai 70 an
ni, conferma che intende lasciare. 

Unipol: Mazzoli lascia 
Andra a dirigere la Fondazione 

Cesar, un centra di studi e ncerca per 
I'economia sociale e le assicurazio
ni. II cambio dovrebbe awenire a lu-
glio. Candidato nnaturaie« alia suc-
cessione e Giovanni Corisorte, 48 
anni, attualmente vicepresidente e 
amministratore delegate di Unipol e 
considerate l'«uomo forten della fi-
nanza che fa riferimento alle coope
rative della Lega. E proprio nel setto-
re finanziario si annunciano altri 
cambiamenti. Oggi il consiglio di 
amministrazione del Fincooper no
mina vicepresidente e amministrato
re delegate Eugenia De Paolis, che 
sostituisce Giuseppe Argentesi che 
lascia per dedicarsi a tempo pieno 
alia guida di Finec, la merchant 
bank. Nei prossimi mesi anche il pre
sidente di Fincooper Gino Domenici 
dovrebbe lasciare perdiventare am
ministratore delegate di Banec, la 
banca dell'economia cooperativa, 
che da poche settimane ha un nuo
vo presidente, Alberto Severi, prove-
niente dalla cooperazione di consu
mo. 

RIDUZIONI TARIFFARIE A PARTIRE DALLE ORE 00 DEL 20 MARZO 1996 

Teleselezione Internazionale 
Sono state ridotte le tariffe per le telefonate verso i seguenti Paesi: 

Gran Bretagna 
(Fascia oraria A deU'avantielenco) 
II ritmo di conteggio della tariffa ordinaria passa da 10 secondi 
a scatto a 12,85 secondi. Ad esempio, il costo di una telefonata di 
tre minuti si riduce da 2.769 lire a 2.268 lire (-18,1%). 

Canada e Stati Uniti 
(Fascia oraria C deU'avantielenco) 
II ritmo di conteggio della tariffa ordinaria passa da 4,55 secondi 
a scatto a 6,80 secondi. Ad esempio, il costo di una telefonata di 
tre minuti si riduce da 5.476 lire a 3.832 lire (-30%)., 
II ritmo di conteggio della tariffa ridotta passa da 6 secondi a scatto 
a 8 secondi. Ad esempio, il costo di una telefonata di tre minuti si 
riduce da 4.276 lire a 3.334 lire (-22%). 
II ritmo di conteggio della tariffa super ridotta passa da 6,60 secondi 
a scatto a 8,5 secondi. Ad esempio, il costo di una telefonata di tre 
minuti si riduce da 3.933 lire a 3.168 lire (-19,4%). 

Bolivia, Brasile, Cile, Colombia, Costarica, Cuba, Ecuador, 
EI Salvador, Filippine, Giordania, Guatemala, Honduras, 
Nicaragua, Panama, Paraguay, Peru, Siria 
(Fascia oraria F deU'avantielenco) 
II ritmo di conteggio della tariffa ordinaria passa da 2,05 secondi 
a scatto a 2,20 secondi. Ad esempio, il costo di una telefonata di 
tre minuti si riduce da 11.535 lire a 10.783 lire (-6,5%). 

Hong Kong, Taiwan 
(Fascia oraria F deU'avantielenco) 
II ritmo di conteggio della tariffa ordinaria passa da 1,9 secondi 
a scatto a 2,20 secondi. Ad esempio, il costo di una telefonata di 
tre minuti si riduce da 12.406 lire a 10.783 lire (-13,1%). 
II ritmo di conteggio della tariffa ridotta passa da 1,9 secondi 
a scatto a 2,55 secondi. Ad esempio, il costo di una telefonata di 
tre minuti si riduce da 12.406 lire a 9.373 lire (-24,4%). 

Rete ISDN 
I costi della trasmissione dati in ambito nazionale sono stati allineati 
a quelli delle comunicazioni analogiche e le chiamate internazionali 
costeranno circa il 10% in meno della rete telefonica nazionale. 

Numero Verde nazionale 

Sono stati abbassati il livello dei consumi per accedere agli sconti 
sul traffico e alcuni canoni mensili. 

Numero Verde internazionale 

Sono previste particolari agevolazioni sui canoni e altre riduzioni 
sul traffico. 

Executive 

Le modalita di calcolo dei contributi per contratti pluriennali 
sono state riviste. Sono stati ridotti i canoni in relazione al numero 
delle sedi. Sono stati migliorati gli schemi di sconto sul traffico 
nazionale e internazionale. 

Traffico telefonico internazionale a condizioni promozionali 
(Call Again). 

Per i clienti dei servizi ISDN ed Executive e prevista la possibilita, 
per un anno, di raddoppiare il traffico telefonico verso alcuni Paesi 
esteri pagando solo il 10% in piu. 

Nota bene: tutti gli importi indicati sono al netto di IVA. 

Per ulteriori informazioni rivolgersi al Numero Verde 1̂67-6767671 
o consultare il sito Internet all'indirizzo 
http://www. telecomitalia .it 
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